



**Bundesministerium
der Justiz und
für Verbraucherschutz**

Bundesministerium der Justiz und für Verbraucherschutz, 11015 Berlin

An das
Mitglied des Deutschen Bundestages
Frau Katja Keul
Platz der Republik 1
11011 Berlin

Ulrich Kelber, MdB

Parlamentarischer Staatssekretär
beim Bundesminister der Justiz und
für Verbraucherschutz

HAUSANSCHRIFT Mohrenstraße 37, 10117 Berlin

TEL +49 (030) 18 580-8010

FAX +49 (030) 18 580-8015

E-MAIL buero.pst-kelber@bmjv.bund.de

7. April 2015

Betr.: Ihre schriftliche Frage Nr. 3/255 vom 30. März 2015

Sehr geehrte Frau Kollegin,

Ihre o. a. Frage beantworte ich wie folgt:

Frage Nr. 3/255:

Aus welchen Gründen hat das Bundesministerium der Justiz und für Verbraucherschutz eine Stellungnahme für die mündliche Verhandlung zur Übermittlung von Facebook-Daten in die USA vor dem Europäischen Gerichtshof erarbeitet, und aus welchen Gründen hat Bundesinnenminister Thomas de Maizière eine solche Stellungnahme von Seiten der Bundesregierung abgelehnt (www.faz.net vom 24. März 2015)?

Antwort:

Gegenstand des Verfahrens vor dem Gerichtshof der Europäischen Union in der Rechtssache C-362/14 (Schrems) ist ein Vorabentscheidungsersuchen des High Court of Ireland. Dieses erging im Rahmen eines nationalen Verfahrens zur Überprüfung einer vom Kläger angefochtenen Entscheidung des beklagten irischen Datenschutzbeauftragten. Die Vorlagefrage betrifft die

-2-

Reichweite der Befugnisse der Datenschutzaufsichtsbehörden der Mitgliedstaaten und insbesondere die Bindungswirkung der Safe-Harbor-Entscheidung der Kommission (2000/520/EG).

Die fachlich betroffenen Ressorts haben die Vorlagefrage des irischen Gerichts geprüft und sich zu der Frage ausgetauscht, ob die Bundesregierung zu den rechtlichen Aspekten, die dort aufgeworfen werden, in dem Verfahren Stellung nehmen sollte. Die Bundesregierung hat nach eingehender Erörterung davon abgesehen, an dem Verfahren teilzunehmen. Eine Stellungnahme wurde deshalb nicht erstellt.

Die Bundesregierung hat sich wiederholt für die Verbesserung des Safe-Harbor-Mechanismus ausgesprochen und unterstützt die Kommission bei deren Bemühungen, in Verhandlungen mit den USA hier Verbesserungen zu erreichen. Dies betrifft insbesondere die Zulässigkeit der Weitergabe von Informationen an US-Behörden. Mit Blick auf diese Verhandlungen beobachtet die Bundesregierung das genannte Verfahren vor dem Europäischen Gerichtshof aufmerksam.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, consisting of several stylized, overlapping loops and lines, positioned below the text "Mit freundlichen Grüßen".